

Rojas Velázquez Joan Natael

Jiménez Ruiz Sergio

Controles de lectura

Antropología médica II

Segundo semestre

Grupo “B”

Antropología de la muerte

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o el de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena, o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto. El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses, y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes periodos. El primero de ellos comprende percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI. El segundo periodo, un poco más corto, que el anterior se ubica desde el estructuralismo hasta el gran auge de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz. Y finalmente, un tercer y último periodo, que se enmarca en los años 90's y hasta la actualidad.

Terapia de encarnizamiento médico

Juan

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El tema que oficialmente preocupa más es nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio se da una situación mucho más reciente y situación contraria a la eutanasia y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad se le conoce como disfunción. El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en los lenguajes románicos, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de distonasia, palabra de origen griego que significa muerte fácil, difícil o angustiosa. En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distonasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente, ausencia de algo inmoral

La alimentación, sexualidad y los ritos de paso.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Juan

Ritual de circuncisión: los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Masry para presenciar su circuncisión, que el adolescente, sujeto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Colección de armas: Drew Moore, de 11 años, posa con su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio en cuyo pared hay escrito una definición. En su comunidad de Arkansas la cara y la virilidad son inseparables. No es que no nos guste un hombre que no cace dice su maestro, cullie - pero el que caza nos encanta. En Queens, Nueva York, y arropado por los hombres de su familia y por las tradiciones jurídicas, Levi Tichthal celebra su bar mitzváh en su décimo tercer cumpleaños. Hace miles de años que los judíos celebran este rito, que conmemora la edad en la que el varón alcanza la madurez personal y pasa a ser responsable de sus propios actos, positivos y negativos. Transición de niña a hombre, que dará eximido de las tareas domésticas y vivirá en su propia cabina escuchando las enseñanzas de su padre y no las arengas

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud...

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Juan N.

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron nuevas actividades en el campo de salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico de sus actividades curativas; la incorporación en hospitales, ubicados en territorios indígenas; el reconocimiento jurídico de sus actividades curativas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar a las medicinas tradicionales, y alternativas complementarias.

Con más de 25 años de experiencia sobre esta política de salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones.

En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria -biológica y sociocultural de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos europeos y más adelante africanos y hasta asiáticos.

Bibliografía

Campos navarro, R. Peña Sánchez, E. Y. Maya, A. (julio-septiembre 2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016).

Disponible en: <https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

Brown, c. (14 de enero de 2021). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI. Peleas, circuncisión, cacerías, honor... así es el paso de niño a adulto en diversas sociedades alrededor del mundo.

Disponible en: https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Sans sabrafen, J. (28 de junio de 2005). OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA

Disponible en: <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

Brian, A. Pérez. D. (15 de noviembre de 2011). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos

Disponible en: <https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>